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пульс института 
|^АФЕДРЛ вычислительной тельная техника в инженер-

а 

НА СНИМКАХ: дипломант

ка физико-механического фа

культета Людмила Кочерга; 

начальник машины «:М-2гО 

М», инженер 0 . Е. Ровинец. 
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математики ~ настоя
щая школа математической 
мысли. Здесь сосредоточен 
крупнейший вычислительный 
центр. Его работа подчинена 
исключительно практическим 
нуждам института. 

Основная задача, разумеет
ся, сводится к совершенство
ванию учебного процесса. В 
лаборатории проходят занятия 
студентов девяти факульте
тов. Из них три тысячи стре
мится постичь искусство ра
ботать на вычислительных 
машинах. 

Интерес к вычислительной 
математике стараются воспи
тать сами преподаватели, ин
женеры. Энтузиазмом охса-̂  
чены не только студенты, но 
и весь коллектив кафедры: он 
молод так же, как и сама ка
федра, ей нет еще и десяти 
лет. 

Именно таким путем (а не 
по программе) три года назад 
была создана группа сильней
ших студентов, которой чита
ли курс по прикладной мате
матике. Большую нагрузку — 
занятия проводились, как 
правило, в дополнительное 
время, вечером, — могли вы
держать только очень способ
ные, отлично владеющие ма-

, тсматнческют законами людн. 
С группой занимались за

ведующий кафедрой профес
сор В. А. Троицкий, профес
сор Д. А. Свешников, доцент 
Е. Д. Викторов, старший пре
подаватель И. М. Иванова. 
Отдавали свон знания студен
там сполна. Каковы результа
ты? Они раскрываются в от
зывах ребят Александра Кон
дакова н Валерия Носова, 
только что защитивших свои 
дипломные работы на кафед
ре турбостроения. 

— Хотя мы не получили 
диплом по окончании матема
тической школы при кафедре 
«Вычислительная матемаги-
ка» (так называют онн эти 

• курсы по повышению матема
тических знаний), тем не ме
нее считаем себя выпуск1П1-
ками н этой кафедры. Трн 
года учились здесь. Получили 
большой багаж математиче
ских знаний. Без него невоз
можно было бы вести научные 
исследования. Не представ
ляем себя и без вычислитель
ной машины. Словом, истоки 
наших знаний по прикладной 
математике находятся на ка
федре «Вычислительная ма-
темапша». 

То же самое может сказать 
и ряд других дипломантов с 
разных факультетов, с отли
чием закончивших институт. 

Учебный курс «Вычисли-

ных и экономических расче
тах» с каждым годом обнов
ляется. Кафедра является об
щей и специальной одновре
менно: через два года будет 
свой выпуск спецналнстов 
по прикладной математике. 

Вычислительный центр ка
федры концентрирует вокруг 
себя и научные силы: пред
ставители более 50 кафедр 
используют машинное время 
при выполнении госбюдлсет-
ных и хоздоговорных работ. 

Неоценима и консультатив
ная помощь сотрудникам ин
ститута по программированию 
и численным методам. 

Коллектив кафедры, руко
водимый В. А. Троицким, ста
рается оптимально сочетать 
теорию, точнее учебу, спрак-
тикой. 

в течение двух лет в лабо
ратории ведется машинная об
работка информации по кон
тингенту абитуриентов. 

в настоящее время разра
батывается информационно-
поисковая система на ЦП]\1 
«М-220» для библиографиче
ской информации фундамен
тальной библиотеки; идет по
иск способов организации ма
шинного архива по кадрам 
студентов и преподавателей; 
составлен алгоритм и разра
батывается программа для ав
томатического составления 
расписания учебных занятий 
I и II курсов — все это грани 
той большой творческой дея
тельности, которую ведет кол
лектпв кафедры вычислитель
ной математики. 

Л. ПЕТРОВА 

Дипломаст ка4»едры станко
строения Борн-с Шкарин в своем 
проекте решает И1ггересную, 
практическую задачу, связанную 
с гидроприводом вращательного 
движения для токарно-револь-
верных станков. Это часть той 
хоздоговорной работы, которую 
ведет коллектив кафедры под ру
ководством доцеота Н. В. Реше-
тихина. 

Дипломант — член СНО с 111 
курса. За время учебы Борис; 
овладел вычислительной техни
кой. Его часто можно было ви
деть в лаборатории «Вычисли
тельная математика» за машина
ми. Следствием заинтересован
ной работы в СНО является хо
рошая учеба: средний балл ус
певаемости Шкарина равен 4,81. 

Этот снимок сделан за не
сколько дней перед защитой иа 
кафедре станкостроения. 

НАГРАДЫ — 

ПОБЕДИТЕЛЯМ 
КОНКУРСА 

Большая группа участников 
пятого интернационального фес
тиваля награждена Почетными 
грамотами и отмечена благодар
ностями деканата по работе с 
иностранными студентами. Кро
ме того, за активное участие в 
художественной самодеятельнос
ти Дом дружбы тоже вручил на
шим студентам призы и дипло
мы. 

Известно, что первое место 
среди коллективов занял хор 
студентов из ГДР (дирижер Рай
нер Буххольц), на втором — 
землячество Кубы, па третьем — 
землячество Алжира. 

Для вас, студенты 
Отдел учебной литературы на

шей библиотеки систематически 
организует выставки для млад
ших н старших курсов, которые ' 
помогают лучше позпакомитьсл с 
той или ниой дисциплиной. Чаща 
всего выставляются книги, о ко-
торы.ч студенты не знают. 

1-1азвання выставок говорят са
ми эа себя, это «Инженерные 
конструкции», «Для вас, физики*» 
«Для вас, экономисты», «АСУ», 
«Забытые книги» и т. д. 
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СТАРЕЙШИЙ СТЕНГАЗЕТЧИК I 
П ЭТОМ номере газеты мы 

решили рассказать об 
одном из старейших активи
стов нашей стенной печати 
Юрии Павловиче Горюнове. 

Еще в школе Горюнов стал 
сотрудничать в степной газете, 
и это б"ыло его первое комсо-
нольское поручение. Посту
пив в Ленинградский полк-
технический институт, Юрий 
активно включи.чся в работу 
по выпуску юмористической 
газеты электромеханического 
факультета «Рубильник». 

В 1954 году но инициати
ве членов литобъодинения был 
организован об1цегородекой ве
чер студенческой поэзии, на 
котором Юрий читал своя 
стихи. Одни из них называ
лись «Первые цветы»: 

В парке на Карельском 
переше11ке, 

Где аллеи по утрам пусты, 
На покрытой инеем 

скамейке 
Я нашел замерзшие цветы. 
Видно кто-то робкий 

ц неловкий 
Не сумел сложить свой 

первый стих, 
И лежат цветы, свои 

головки. 
Со скамьи бессильно • 

опустив... 
Если взять подшивку газе

ты «Политехник» за 1955 юд 
и полистать ее, то уже там 
в числе авторов мы встретим 
фамилию Горюпова. «Стоп! 
Это же плагиат!» — так на

чиналась статья его в 
номере от 9 мая. Она 
была написана легко, 
непринужденно, с юмо
ром. 

Любовь к печатному 
слову, к профессии ясур-
налиста Юрий Горюнов 
в то время высказал в 
одном из своих стихо
творений: 

Пускай еще не так 
всл1ге 

У нас газетный стаж. 
Всего шесть месяцев 

назад 
Нас привела сюда 
Не жажда славы 

н наград, 
А нуншого труда. 

«Песенка студкоров». 

«Не жажда славы и 
наград, а нужного тру
да» — вот что было 
главным для Г'орюнова 
в его работе в газете. 
Статьи, фельетоны, кор
респонденции его разных лет 
впоследствии не раз улге 
встречались в вузовской газе
те: «Этого забыть нельзя» — 
так озаглавлено было воспо
минание о войне и блокаде; 
«О раооте комсомольских пат
рулей», «Упустили из ви
да» — критика деятельности 
красных уголков общежитий; 
«Предложения Ивана Ивано
вича Кудряшова» — беседа с 
институтским рационализато
ром; «О тех, кого нет налек-
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НАШ ВКЛАД В ПЯТИЛЕТКУ I 
научно-тех- го и успешно занимаются вопро-. 

сами взаимодействия быстрых ча-1 

циях» и многие другие. 
Юрий Горюнов был активным 
участником рейдов, по резуль
татам которых прини-чались 
конкретные меры. 

После окончания институ
та, работая на заводе «Вибра
тор», Юрий не только уча
ствовал в его печати, но п 
писал для заводского радио. 

Дернувшись в ЛПИ, Горю
нов возглавил редколлегию 
стенгазеты лаборатории эле
ктрических систем и техники 
высоких напряжений «Высо-
ковольтннк», а в дальнейшем 
ему доверили редактировать 
стенгазету факультета «Эле
ктромеханик». Эта газета вы
ходит с 1946 года, она отра
жает все стороны жизни фа
культета, его партийную, на
учную, учебную деятельность. 

• Г ОВРЕМЕННАЯ 
^^ ническая революция нача 

лась, как известно, с открытия стиц с атомными ядрами, их ра-в третпй трудовой семестр, го-
ядерной энергии. Б настоящее боты неоднократно обсуждались- ^^ ^^ 'успехах и задачах 
время использование радиоактив- на Всесоюзных и международных = факультета 
ных изотопов в народном хозяй- конференциях. Решение зтих во-5 ^̂ ^̂  ^ номере посвящеином 
стве дает многомиллионную зко- просов углубит наши знания о Я ^^_д 'годовщине Октябрьской 
номию в масштабе всей страны, структуре ядер и механизме г 
Бес большее значение начинает ядерных реакций. Следует отмс-Е 

культета профессор Г. С. Ку
чинский, председатель бюро 
секции ветеранов Н. А. Кова
лев, зам. декана В, Ф. Попо
ва, зам. декана Г. А. Василь
ев, командир РССО «Проме
тей» В. Ныч н другие. В но
мере имелась коллективная 

революции, выступили про
фессор доктор технических 

приобретать практическое приме- тить также их важное практнче-г дду,̂  р д Александров, на-
нение аппаратуры и методов, пер- ское значение в связи с проб.че-| уч!!^^ руководитель СНО фа-
Боначально разработанных для мами радиационной безопасности,- ' 
решения специальных вопросов и радиационной стойкости мате-3 
ядерной физики, в разнообразных риалов. г 
отраслях науки и техники. Широким фронтом на кафедре г 

Новый пятилетний план пред- развертывается работа по изуче-г 
усматривает особенно быстрое нию явлений, сопровождающих Е 
развитие атомной энергетики и прохождение излучения через ве-я 
расширение фронта исследований щество. Эти исследования могут 5 
по мирному использованию энер- дать большой практический вы-г замётка "сшёнтов 'о "поё^^^ 
гни термоядерного синтеза. Ка- ход, например, возможность соз-г р Прагу, различная информа-
федра экспериментальной ядер- дания компактных приборов д л я " 
ной физики фнзико-механическо- экспрессного анализа химическо
го факультета готовит таких спе- го состава. По предварительным 
циалистов, которые могли бы ра- оценкам, экономическая • эффек-
ботать в научпо-исследователь- тивность использовання результа-
ских институтах и решать в тов этих исследований составит 
практическом плане важные во- несколько сот тысяч рублей еже-
просы технического внедрения годно. 
новейших достижений физики и Кафедра устанавливает и уже 
развития ядерной энергетики. установи.ла деловые контакты с 

В значительной степени ус- рядом организаций, занимающих-
пешной подготовке нашнх высо- ся вопросами развития атомной 
коквалифицированных спецпали- энергетики и использования ядер-
стов спосооствует то, что па ка- но-физических методов. Мы за-
федре ведутся как большие на- ключили три договора о творчс-
учные работы в области фунда- ском содружестве и несколько 
ментальных знаний, так и иссле- хоздоговоров на крупные суммы. 
дования, имеющие прикладной Совместно с другими кафедрами 
характер. По перспективному ила- института наши сотрудники при-
ну_̂  кафедры объем хоздоговорных ннмают активное участие в ре-
работ в новой пятилетке должен шении трех комплексных про
резке увеличиться. Если в блем. 
1970—1971 годах кафедра вы- Коллектив кафедры ядерной 
полняла работ на общую сумму физики, вступая во второй год 
100—120^ тыс. руб. ежегодно, то девятой пятилетки, полон же.ча-
уже в 1972 году сумма увелнчи- ния всемерно способствовать 
вается в два раза. своим трудом быстрейшему вы-

Решения XXIV съезда КПСС полнению всех намеченных задач, 
ставят перед советскими учены- вности вклад в общее дело науч-
мн и работниками высшей школы но-тсхнического прогресса нашей 
задачи дальнейшего развития не- страны. 
следований в области ядерной В. ОСТРОУМОВ, 
физики и космических лучей. и. о. зав. кафедрой зкспери-
Сотрудники нашей кафедры мно- ментальной ядерной физики 

ция. Все материалы читались 
с интересом, потому что авто
рами их былн те люди, кото
рые наиболее осведомлены в 
каждом данном вопросе. 

Газета в целом давала жи
вое ощущение органической 
связи между делами и забота
ми страны, партии и делами 
и заботами факультета, и в 
етом было ее большое воспи
тательное воздействие. Худо
жественное оформление вы
глядело нестандартным, номе
ра «Электромеханика», как 
правило, оформляются разно
образно и со вкусом. 

Следует замстоть, что ре
дактор стенгазеты «Электро
механик» Юрий Павлович Го
рюнов является преподавате
лем кафедры электрических 
сетей и систем. Вместе с ним 
в редколлегии работают его 
друзья по «Рубильнику» до
центы Михаил Иванович То
ков, Вадим Глебович Кнор-
ринг, с первых номеров фа
культетской газеты в ней со
трудничает Лия Исааковна 
Александрова, в редко.члегию 
входит также аспирант (те
перь уже бывший) Б. В. Ефи
мов. Активная роль в газете 
принадлежит, безусловно, сту
дентам: Оле Вуркасовой — 
заместителю редактора, кол
лективу художников — Гене 
Варенникову, Наталье Ковале
вой, Вере Копдрашкниой и 
Вере Мининой. 

В течение последних двух 
лет газета «Электромеханик» 
занима.та первое место среди 
стенгазет института. В чем же 
секрет успеха? 

«Самым сложным в газет
ной работе, на мой взгляд,— 
писал Юрий Павлович в одной 
нз своих статей, — является 
создание обстановки непри
нужденности п доверия, когда 
работа перестает бьггь обязан
ностью, которую надо выпол
нять, хоть тресни и все тут. 
В тот момент, когда деловой 
подход к работе и творческая 
обстановка сливаются, когда 
каждый член редколлегии до-
по.дняет и продолжает мысль 
другого, когда невозможно 
подвести, не прийти и т. п., 
в этот момент появляется но
вое качество, которым настоя
щая редколлегия отличается 
от любого другого коллекти
ва». 

• Надо отметить, что к этому 

стремится редколлегия «Эле
ктромеханика» всегда, работе 
ее сопутствуют творческий 
подход, деловитость и коллек
тивность.. Так, в одном из но
меров газеты читателя не
вольно привлекала внимание 
фигура воина, но кто из ху-
до;кникоБ его рисовал, выяс
нить не удалось. Ответ был; 
«Все вместе — один начи
нал, другие закончили». 

Редколлегия «Электромеха
ника» не жалеет времени на 
выпуск своей газеты, хотя 
других обязанностей и заня
тий у всех и, в частности, у 
Юрия Павловича не так уж 
ма.ло. 

10. П. Горюнов читает лек
ции по курсу: «Применение 
вычислительных машин в 
энергетике», «Математические 
машины и программирова
ние», один из новых курсов 
по математике для специаль
ности «Системы и сети», ве
дет лабораторные занятия, 
консультирует аспирантов и 
дипломантов, является ответ
ственным нсполнителем одно
го из разделов научной темы 
«Разработка методов ^1ля ис
следования статической устой
чивости», печатает научные 
статьи. 

Сейчас Юрий Павлович за
кончил и готовится к защите 
диссертации на тему: «Мето
ды программы н алгоритмы 
для исследования с помощью 
ЭЦВМ устойчивости по само
раскачиванию и качества пе
реходных процессов сложных 
электрических систем». 

Ко всему прочему Ю. П. 
Горюнов является заместите
лем секретаря партбюро лабо
ратории ЭС и ТВМ и курато
ром группы. И тем не менее, 
если вы начинающий автор, 
корреспондент и вам нулсны 
совет и дружеская помощь— 
смело обращайтесь к Юрию 
Павловичу Горюнову. Отказа 
не будет — проверено. Пусть 
и вашим девизом, девизом на
чинающих журналистов будут 
его бодрые строки: 

Беремся, позабыв про страх. 
За дело горячо... 
Так что же, если не велнк 
У нас газетный стаж! 
Идем мы к цели напрямик. 
И шаг уверен наш. 

И. ДАНИЛОВА', 
член редколлегии газеты 
«Политехник» 
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В местном комитете ЛПИ 
21 января 1972 г. состоялось тельских работ на кафедрах, ния и спорта. Не контролируется 

расширенное заседание месткома чтением цикла лекций по «Бве- воспитательная работа, которую 
ЛПИ, на котором были заслуша- депию в специальность», расши- щ)оводят научные сотрудншш ка
пы и обсуждены доклады пред- рением связи со студентами во федр, непосредственно связанные 
седателей профбюро электромеха- внеучебное время — проведением с учебным процессом, со студен-
нического факультета старшего научно-технических конференций тами. 
преподавателя А. И. Коза и энер- и семинаров, бесед и выступле- Общежития еще недостаточно 
гомашиностроительного — доцен- ний преподавателей в общежи- укомплектованы бытовыми прибо-
та В. Ф. Калинина «О роли проф- тиях, организацией экскурсий на рами, спортинвентарем, музы-
союзной организации факультета ведущие предприятия и научно- кальными инструментами, теле-
в проведении воспитательной ра- исследовательские организации визорамн, магнитофонами, нет 
боты среди студентов и связи города, совмеспгым проведением спортивных комнат, педостаточно 
профбюро со студенческими ор- туристских походов, лыжных оборудованы фотокомнаты, учеб-
ганнзациями». 

В ходе дискуссии и обмена 
мнениями по данному вопросу 

прогулок и др. 

Однако, несмотря на большую 

ные комнаты, помещения д.ля 
стирки белья. 

Общее саннтарно - гнгиеннче-
выясш,лось, что-" воспитательной Г ю Т » Г в Г п о % Г ° « п Т , ™ в " '"""' ™<=™"™ • "̂""У™" '̂= " * 
работе со̂  студентами профбюро " " ° ! ™ ^ 1 Г*\ !^ ' ;1™ Г ° ,1 и Х= Ю необходимо в ближай-
уделяют большое внимание. местком отметил и существенные 

Б^спптаниГпоовмится'по еле- ^'^^«'^^зтки, которьге выражаются 
ц у ^ ш и а н т , ирииидинн 1Ш ЬЛ1, ^ ОТСГТСТВИИ ТеСНОЙ СВЯЗИ СО СТУ-

ДУЮЩНМ ОСНОВНЫМ направлениям: .„„„«; . . ,„ ,» А11п1ш'1яштами н А.̂ П 1'"^шс.т^, па1п>ао.,^пп^^ па. ^ . . , 1 -

в учебном процессе путем во- Г е н Г сГст^тгп^етям "̂««'•^ воспитательной работы 
оружения студентов современны- "'^^"'' '^^ студсоветами. 
ми знаниями для решения пер- Профбюро недостаточно над-
спективных проблем науки и тех- держивает связь с нреподавате-
никн, привлечением студентов к лями кафедр общественных наук 
выполнению научно-исследова- и кафедрой физического воспита-

шее время значительно улучшить. 
В заключение местком принял 

решение, направленное на улуч-

среди ст^'дентов в институте. 

н. хомков, 
председатель нупьтноииссии 
месткома 



ПОЛИТЕХНИК 

Нерушимое 
е д и н с т в о 

(^ИЛА и крепость наших Во-
^^ оружейных Сил в их не

разрывном единстве с народом. 
Армия связана с народом тысяча
ми нитей. Успехи советских лю
дей в труде, в создании матери
ально-технической базы комму
низма, в выполнении пятиV^етниx 
планов, в развитии науки и куль-
•туры укрепляют силу и крепость 
•^Советской Армии. 

На успешное решение многих 
задач в армии и на флоте боль
шое влияние оказывают устано
вившиеся тесные связи личного 
состава воинских частей с мест^ 
ными советскими, партийными 
организациями и коллективами 
трудящихся, которые проявляют 
^постоянную заботу о воинах, их 
воспитании, быте и культурном 
обслуживания. (Из речи министра 
обороны на XXIV съезде). 

Указания партии и ее Ленин
ского Центрального Комитета об 
укреплении единства армии и на
рода проводятся в жизнь. На ос
нове этого все более укрепляют
ся деловые контакты между ме
стными и армейскими, флотскими 
партийными организациями. Го
родские и районные комитеты 
партии • поддерживают тесную 
связь с политорганами и партко
мами частей. Они глубоко вника-
1ЮТ в жизнь и учебу войск, прак
тически помогают в идейном 
воспитании воинов. 

Армейские и флотские комму
нисты участвуют в работе мест
ных партийных конференций и 
собраний актива, где коллектив
но решаются важные хозяйствен
но-политические вопросы. 

Неуклонно крепнут и расширя
ются традиционные шефские свя
зи. Коллективы промышленных 
предприятий, колхозов, учебных 
заведений шефствуют над воин
скими частями и кораблями. На
пример, вот уже несколько лет 
существуют шефские связи кол
лектива нашего института с лич
ным составом одной воинской ча
сти Ленинградского военного ок
руга. 

Студенты регулярно бывают у 
личного состава этой части, зна
комятся со службой воинов, их 
бытом, рассказывают о своих ус
пехах в овладевании знаниями. 
Солдаты, сержанты и офицеры 
сообщают о достижениях в бое
вой учебе, изучении военного де
ла, техники и оружия, о том, как 
они претворяют в жизнь решения 
XXIV съезда партии. 

В феврале прошлого года бы
ли приглашены представители 
части на подведение итогов со
циалистического соревнования. 
Перед студентами выступил вы
пускник нашего института, про
ходивший службу в подшефной 
части лейтенант — инженер Ва
сильев. Вонны-нюфы приглаша
лись на празднование Дня По
беды, а также на встречу перво
курсников с ветеранами Великой 
Отечественной войны. 

В июне состоя.чась встреча сту
дентов 4-го курса с выпускника
ми института — офицерами ча
сти. Наши выпускники офицеры 
А. Лебедев, В. Васильев и другие 
рассказали о достижениях в бое
вой учебе, изучении сложной бое
вой техники. В своих выступле
ниях они обратили особое внима
ние на более качественное изуче
ние программных дисциплин в 
институте, знание которых спо
собствует успешному освоению 
сложной боевой техникой и рабо
те с нею. 

В минувшем году подшефную 
воинскую часть посетили пред
ставители электромеханического,' 
физико-металлургического и ме
ханико-машиностроительного фа
культетов. 

Поездки в подшефную часть, 
как правило, проводились в вос
кресные дни. Студенты знакоми
лись с жизнью и бытом воинской 
части, выступали с программой 
художественной самодеятельности, 
принимали участие в соревнова
ниях по военно-прикладным ви
дам спорта. 

Очень интересной была поезд
ка ныне 443 учебной группы по 
«Дороге жизни». Студенты посе
тили музей «Дороги жизни», 
встретились с участником этих 
событий Н. Кузнецовым п мест
ными жителями. В конце экскур
сии студенты посетили музей под
шефной воинской части. Большую 
работу по связям с подшефной 
БОННСКОЙ частью проводили 
Ю. Вилунас, А. Ярошенко, ответ
ственные за военно-патриотиче
скую работу бюро ВЛКСМ механи
ко-машиностроительного и физи
ко-металлургического факульте
тов. 

Из года в год крепнут связи 
с подшефной воинской частью. 
Хотелось бы, чтобы в новом году 
при посещении воинских частей 
велась пропагандистская работа 
в институте о результ<атах поезд
ки, выпускались бы фотогазеты, 
оформлялись стенды и альбомы. 

Ю. КУЗНЕЦОВ, 
преподаватель 

КРЕПНУЩАЯ ДРУЖБА 
Д Р У Ж Б А между АРЕ и 
•^ СССР старая, прочная. 

В 1955 году Египет хотел 
построить высотную плотину, 
но США отказались поддер
жать его в этом строительст
ве. СССР безусловно согласил
ся поддержать Египет. 

В 1956 году Англия, 
Франция н Израиль наступа
ли на Египет, и СССР дал по
нять правительствам этих 
стран, что он не останется 
безучастным, если агрессоры 
не выведут свои войска с ок
купированных территорий в 
Египте, в результате агрессо
ры не смогли захватить ка
кие-либо территории. 

Дружба между СССР и 
Египтом была и является ре
шающим, фактором в битве за 
построение нового современ-. 
ного египетского общества. 
Эксперты и инясеперы из 
СССР прилетели в Египет и 
участвовали в строительстве 
высотной плотины и заводов 
и помогали в других областях 
жизни. Каждый день эта 
дружба укрепляется, н в 
1971 году был подписан до
говор о друлсбе и'сотрудниче
стве между СССР и Епштом, 
этот договор считается важ
ным шагом на,пути укрепле
ния нашей друзсбы, он отк
рыл новые перспективы раз
вития между двумя странами, 
СССР поддержал и будет под

держивать Египет экономи
чески, политически и на слу
чай войны. 

Империалистичсс1сая пропа
ганда много раз хотела вбить 
клин между Египтом и СССР, 
особенно перед последним ви-
31ГГ0М президента Садата в 
СССР. Но переговоры и бесе
ды продемонстрировали, сколь 
тщетны усилия противников 
дружбы двух государств, ка
кие широкие перспективы 

сотрудничества перед ними 
открыты. 

Дружба между СССР и АРЕ 
яв-ляется живым образцом то
го, что могут дать равноправ
ные отношения между наро
дами, которые борются за дос
тижения идеалов человечест
ва, справедливости, .чира, бе
зопасности и процветания 
всех народов на земном шаре. 

Мухамед Махрус Фаргли, 
аспирант из АРЕ 

акультативы 
для иностранцев 

Кафедры общественных наук 
проводят факультативные заня
тия для инострашшх студентов. 
При кафедре политической эко
номии в этом учебном году орга
низованы для студентов три фа
культета: для представителей 
развивающихся стран, социали
стических стран и отдельно для 
вьетнамского землячества. 

Расскажем о факультативе для 
вьетнамских студентов. Руково
дят им доценты К. П. Капустина 
и Д. И. Усенко. Проводимые за
нятия способствуют более глубо
кому творческому изучению кур
са политической экономии, на 
них выступают преподаватели и 
сами студенты. 

В ЛАБОРАТОРНН ПОЛИГРАФИЧЕСКИХ МАШИН 
За минувший год коллек

тив лаборатории полиграфиче
ских машин, руководимый 

К. Б. Помрешовой, перевыпо.л-
нил план по выпуску печат
ных трудов: вместо 53 тысяч 
рублей выдано на 55 тысяч. 

Вот конкретные цифры: 
выпущено 9 сборников, где 
опубликованы труды ученых 

нашего института; И — конс
пектов лекций; 27 наиме
нований учебных пособий; 
34 методических пособия; 
тезисы материалов конферен
ций. Реставрировано и переп
летено 14. 140 экзс>тляров 
книг для фундаментальной 
библиотеки, 7 800 отчетов — 
для лабораторий. 

НА СНИМКАХ: переплетчик 
высшего разряда А. И. Буров 
и печатница В. Н. Матвеева. 
Работают в лз5оратории по 
26 лет. 

Так, в первом семестре здесь 
изучались актуальные проблемы 
капиталистического способа про
изводства. Интересными были 
выступления студентов: Лыонг 
Суан Миена (332/2 гр) — «По
ложение пролетариата США на 
современном этапе», Нгуен Динь 
Тоана (332/2) — «Формы и си
стемы заработной платы, приме
няемые на современных капита-
листпческнх предприятиях»; Нгу
ен Ван Байя (332/2 гр) — «Го
сударственное регулирование ка
питалистической экономики» и 
Дан Ван Кханга (328/1 гр) — 
«Обозрение конкурентной борьбы 
между США и Японией». 

Во втором семестре на заняти
ях этого факультатива будут изу
чаться актуальные проблемы раз
вития мировой социалистической 
системы. 

М.АКСЕНОВА, 

доцент нафедры политэкономии 
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Подписка на газеты и журна
лы на 1972 год проводилась с 
привлечением большого числа об
щественных распространителей, 
актива партийных н комсомоль
ских организаций и прош.ча.в.це-
.том удовлетворительно. 

Контрольные задания для ин
ститута по всем издаш1ям в ко.ти-
честве 14 000 единиц неревыпо.л-
нсны на общую . сумму более 
60 000 рублей. 

Перевыполнены задания по та
ким Газетам, как «Правда» и 
«Смена», журналам — «Комму
нист» и «Комсомольская жизнь». 

Наряду с этим несколько недо
выполнены задания по газетам 
«Труд», «Известия» и «Советская 
Россия», по журна.лу «Молодой 
коммунист». 

Подписка проведена, в основ
ном, как годовая. 

Высоких результатов в прове-

ИТОГИ подписки 
денин ее дооивалась организация 
конструкторского бюро (секретарь 
партбюро 0. Д. Иваненко и ответ
ственный распространитель — 
В. А. Борисов). Здесь значительно 
превышены контрольные задания 
по всем партийным изданиям. 

В ходе социалистического со
ревнования по распространению 
печати лучшие результаты пока
зали следующие организации: 

а) среди факультетов: 
1-е место — ЭлМФ — секре

тарь партбюро Ю. Э. Яцкевич, 
ответственный распространитель 
Г. С. Крпнкппа. 

2-е место — ЭнМФ — секре
тарь партбюро Ю. М. Исаев, от
ветственный распространитель — 
И. И. Чередник. 

3-е место — подготовительный 
факультет—секретарь партбюро 
Г. Л. Кудырская, ответственный 
распространитель М. Ф. Золотаре
ва. 

6) среди нафедр: 
1-е место— кафедра иностран

ных языков — секретарь партбю
ро Р. Н. Лызлова, ответственный 
распространитель А. В. Семенова. 

2-е место — военная кафед
ра — секретарь партбюро Г. П. 
Белкин, ответственный распрост
ранитель А. В. ЛСуков. 

2-е место ~ ОКБ ТК — се
кретарь партбюро 0. Л. Иванен
ко, ответственный распространи
тель В. А. Кондрашина. 

3-е место — кафедра физвос
питания и спорта — секретарь 

партбюро Л. И, Волков, ответст
венный распространитель Г. И. 
Гуляев. 

Большую организаторскую и 
техническую работу проделала от
ветственный распространитель 
печати института И. А. Брюхано-
ва и представитель парткома в 
совете по пропаган,те печати К. Ф. 
Ковалев. 

Несколько хуже прошла подпи
ска в организанип рабочих и слу
жащих института, занявшая по
следнее место. 

За успешную работу по прове
дению подписки большая группа 
ответственных распространите
лей отмечена руководством меж
районного агентства «Союзпе
чать» и института различными 
поощрениями. 

А. ШАКАЛО, 
председатель совета 

по пропаганде печати 
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ПОЛИТЕХНИК 

Ч Т О Б Ы СТАТЬ 
И Н Ж Е Н Е Р О 

р АБОТА студенческих. об-
* щественных, научных и 

технических организаций долж
на быть спланирована совместно 

отбором на вакантные места по 
конкурсу наиболее способных, от
лично успевающих студентов, под 
руководством которых коллективы 

с учебным процессом таким обра- добиваются отличных результа-
аом, чтобы решать две задачи: тов, проявивших склонность к 
быть неотъемлемой частью про- самостоятельной учебной рабо-
цесса воспитания и становления те (отнюдь не обязательной для 
студента как самостоятельного всех). 

Славный путь врача Новинской 

инженерно-технического работ
ника; выявлять и развивать спо
собности к научно-техн1П1ескон 
работе (творческому поиску) у 
особо одаренных студептов. 

Первая задача — это, по суще
ству, часть учебного процесса, 
которая входит в расписание н 
учебный план в виде практики, 
лабораторных семинаров, само
стоятельной учебной работы. 

На'протяжении всех курсов 
студент (коль скоро он хочет 
стать инженером) должен был бы 
пройти следующие виды практи-

(примени-

Начиная с IV—V курса рабо
тают на кафедрах, СКБ и объ-
диняются в СНО (совещания, вза
имные консультации, клуб, 
средства для поддержания поис
ковых работ, публикации, откры
тые обсуждения работ и т. д.). 

Вкус к творчеству начинается 
с преподавания отдельных пред
метов: 

в лекциях необходимо говорить 
о нерешенных задачах, о тупи
ках, трудностях; 

периодически устраивать от
крытые семинары н конференции 
по постановке вопросов, подлежа-ческой деятельности 

тельно к кафедре «Автоматика и щих решению; 
телемеханика»): овладеть специ- проведение в группе конкур-
альностью радио-электромонтера, сов проектов (с обязательным об-
слесаря, нормировщика, секрета- суждением и внедрением) на вы-
ря-машйнистки, делопроизводи- полнение каких-либо задач и др. 
теля и программиста; бригадира, В. ЗАХАРОВ, 
монтажника, прораба, экономиста, доцент нафедры «Автомати-
плановика, конструктора, раз- на и телемеханика» 
работчика, руководителя груп
пы. 

Римме Николаевне Новинской, главному вра
чу санатория-профилактория при нашем инсти
туте, исполнилось 65 лет. 

За пять лет работы в профилактории Римма 
Николаевна проделала большую работу. Число 
мест выросло с 50 до 100. Значительно увеличи
лась оснащенность медицинским оборудованием. 
Профилакторий размещен в новом помещении. 

Еще будучи комсомолкой, Новинская занима
лась большой общественной работой, работала в 
системе ликбеза, в комсомольских и партийных 
органах. После окончання медицинского инсти
тута она продолжает повышать свое образова
ние. 

Во время Великой Отечественной войны Рим
ма Николаевна была на фронте, участвовала в 
прорыве блокады Ленинграда, в Одрской опе
рации, работала врачом комендатуры советских 
войск в Варшаве. Великую Отечественную Но
винская окончила майором медицинской службы. 

После войны трудится в клиниках Ленингра
да, Одновременно Римма Николаевна заканчива
ет университет марксизма-ленинизма. За большое 
мастерство и за большие заслуги в труде реше* 
нием Совета Л1инистров РСФСР Новинской уста* 
навливается персональная надбавка. 

Деловые качества Риммы Николаевны, умС' 
пие работать с коллективом ярко проявляются 
в жизнн профилактория, который пользуется все 
большей популярностью среди студентов инсти
тута. Теплоту и заботу Риммы Николаевны ощу
тил каждый студент, который отдыхал здесь. 

— Она нам как родная мать, — говорит дип
ломант ММФ В. Сосыгин, который за время уче
бы в институте побывал в профилактории четы
ре раза. 

Сейчас отдыхающие в профилактории поль
зуются лечебными душами, ингаляционным и фи
зиотерапевтическим отделением, есть свой зуб
ной кабинет, скоро в строй войдет водолечебни

ца. Впервые в Ленинграде в нашем профилакто* 
рин был применен кислородный коктейль. И все 
это благодаря энергичной деятельности главного 
врача профилактория. Хочется пожелать Римме 
Николаевне и в дальнейшем активно трудиться 
на благо и для здоровья студентов, еще долго со
хранять энергию м энтузиазм и иметь хорошее 
здоровье. 1 

Профком ЛПИ 

Для подобной деятельности на
до отводить время в учебном 
плане, плюс свободное время 
(в частности, следует использо
вать время, отведенное на про
изводственную пратику, учебно-
исследовательскую работу и ла
бораторные семинары). 

Вся эта работа должна проте
кать в специальных службах: 
учебных и производственных ма
стерских, в отделах главного ме
ханика, СКБ института, по дого-: 
ворам с крупными фирмами, 'с 
четкой организацией и ответст
венностью как студентов, так 
и лиц, обязанных научить сту
дентов. 

Мне представляется, что вся 
организация этого процесса дол
жна управляться самими студен
тами (т. е. студенческие произ
водственно-технические общест
ва), обеспечивающими выполне
ние плана, соблюдение расписа
ния. Работа должна носить про-; 
изводственно-технический харак
тер (план, отчетность, обеспече
ние материалами и полуфабрика
тами, премия, взыскания и т. д.) 

Через эту цепь должны про
ходить все студенты, обязатель
но заканчивая ее как руководите
ли небольших коллективов (на
пример, руководителями младших 
курсов). 

Все управление студентами; 
производится под руководством; 
комитета ВЛКСМ и совета СНО. 
В этой работе преподаватели уча
ствуют как специалисты, консуль-; 
танты, но не как руководители. 

Вторая часть задачи (сверх; 
учебного плана) обеспечивается: 

С П О Р Т 
Чемпион Ленинграда 

по конькам 

В Д Н И 
КАНИКУЛ 
На цриз стадиона 

Евгений Ку.чиков, студент 
группы 135/1, член сборной «Бу- Ш ! К и р О В а 
ревестника» на первенстве горо
да по скоростному бегу на конь- Сборная команда сотрудников 
ках установил рекорд на дпстан- принимает участие в соревнова-
ции 500 метров. Его время 41 се- ниях на приз главного стадион» 
кунда. Он стал чемпионом Ленин- города по футболу, 
града. Наша команда в первой встре-

Высокие результаты показали че обыграла команду «Урожай»— 
и другие участники первенства: 2 : 1 ~ и сыграла вничью — 
второкурсник ММФ Юрии Черкас
ский среди юниоров выиграл две 
дистанции — 1500 м, .'̂ ООО м, 
хорошо выступил и мастер спор
та Вячеслав Петров. 

3 и 4 февраля на стадионе 
именн Ленина проходило первен
ство вузов Ленинграда но конь
кам. О результатах соревнования 
ны расскажем в следующем но
мере нашей газеты. 

2 : 2 — с командой «Искра». 
Впереди ответственные игры с 

командами Петродворца и «Ди
намо». 

Из подгруппы в финал выхо
дит одна команда. 

Спартакиада 

сотрудников 

.•У<| | | .гг^[ | | | |><..цйй.й-

Кавголовсюге стараъг 
Вторая половина зимних кани

кул была напряженной у наших 
ЛЫЖШ1К0В: в Кавголове проходи
ли соревнования среди вузов го
рода. Политехники оказались 
сильнейшими на лыжне, после 
двух дней соревнований они за
нимают первое место. Оконча
тельные результаты будут изве- пионы Ленинграда среди вузов. 
стны через неделю. в настоящее время идет первен

ство коллективов физкультуры 
города и иа первом месте после 
первого круга снова идут наши 
политехники. 

НА СНИМНЕ: момент игры 
женских команд. 

2. Навголово. Перед соревнова
ниями. 

Почти три недели в спорт
комплексе проходила спартакиада 
преподавателей и сотрудников 
нашего института. Характерны 
для нее массовость, разнообразие 
видов: баскетбол, волейбол, на
стольный теннис, бадминтон, пла
вание. 

* * « 

1 . Наши баскетболисты—чем-
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